

SUSCRIPCIONES
(PAGO ANTICIPADO)

En toda España. Ptas. 1'25
Número suelto. » 0'05
Id. atrasado » 0'10

Anuncios y suscripciones
al Administrador, Corres-
pondentes y en las principales
Agencias.

HERALDO DE BALEARES

DIARIO INDEPENDIENTE

Edición de la tarde para Palma

SALON DEL HERALDO

EXPOSICIÓN ARTÍSTICA
GABINETE DE LECTURA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Constitución, 45 pral.

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA:

HERALDO—PALMA

Talleres, 190.
Redacción y Ad-
ministración 200



Horchatería DE ORIENTE (Can Bartola)

Los aficionados a tomar helado, los encontrarán de todas clases en casa Bartola, todos los domingos y días festivos.

Fé de erratas

A los Sres. Cajistas del "HERALDO DE BALEARES"

Muy Sres míos y de mi mayor consideración y aprecio; no creo haber causado a Vds. ofensa ni daño alguno por el cual deba yo sufrir la pena que me imponen haciendo mangas y capirotos con mis pobres cuartillas. Al componerlas, añaden ó quitan Vds. palabras, de modo que las frases resultan un contra-sentido ó un geroglífico inexplicable; substituyen unas veces mis vocablos con otros de la invención de Vds. y otras veces los adornan con letras que yo no he puesto, porque me lo prohíbe la ortografía, alteran atenuado el sentido de mis conceptos y me hacen pasar por un hombre que escribe á tontas y á locas, sin ordenación de palabras ni de ideas, sin discernimiento ni claridad, ni noción alguna de gramática.

Y para probar á ustedes que ni calumnio ni exagero al formular esta queja, basta citar los desafortunados que han cometido con mi *Crónica parisien-* se publicada en el HERALDO del cuatro de este mes.

Empiezan Vds. por poner: *una familiaridad universal sin más límites que la decadencia* y el decoro, donde yo indiqué como límite la *decencia*; añaden ustedes una *h* á la palabra *exuberante* que yo escribí sin esa letra; me hacen decir que las flores venían simbolizando el culto rendido á la materia, donde yo dije que ese culto lo simbolizaba el *buey gordo*; componen Vds. *Donídico*, que no significa nada, donde yo escribí *druidico*, cuyo significado conoce todo el mundo; ponen Vds. á capricho un *como* ante el *empresario del Casino de París*, y una coma después de un *bombardero*, que no parecen destinados sino á meter confusión en las frases. Pase lo de *boulevares*, por cuanto se trata de una palabra exótica, sobre cuya castellanización no andan acordes los autores ni autoriza la Academia; pero eso de poner á *despacho del Tribunal de casación*, en vez de: *á despacho del Tribunal de casación*, es cosa que no puede pasar sin correctivo.

Donde yo hablo de guerreros con casco y coraza de oro, montados en fogosos corceles y escoltando á un heraldo portador del estandarte del Temple, intercalan ustedes en la frase un *que* y una coma que la hacen incomprensible. Y como remate me hacen ustedes decir que *la carroza* sorprende en el baile á esas reinas y damas de un día donde yo referí que las sorprende la *aurora*.

Por Dios y por las ánimas, señores tipógrafos en cuyas manos van á caer mis cuartillas; tengan ustedes con éstas y con el autor un poco de caridad componiendo algo más fielmente el texto y evitándome el disgusto de ver *autorizadas* con mi firma una infinidad de atrocidades que yo no he cometido.

Esperando que mi súplica será atendida, les doy á ustedes anticipadamente un millón de gracias, ofreciéndome su atento servidor que besa sus manos

Juan B. ENSEÑAT.

Colaboración inédita del "Heraldo"

La madre de la bailarina

A la madre de la bailarina le pasa lo que á los besugos; hasta que empieza á helar no está en su apogeo.

Al calor del *braserito de ensayo*, adquiere nuestra heroína todo el desarrollo de su grandeza.

La madre que voy á retratar está tomada *d'apres nature*. La conozco hace cuarenta años; desde antes de que se casara, quiero decir, desde antes de que fuera madre.

Fué bailarina, por supuesto. Tenía *una punta* en el Instituto, en los felices tiempos de la Vargas, cuando Pepa la saineira y



Dardalla hacían las delicias de Madrid, representando *La flor de la canela*.

Se jubiló de bailarina el año 1866. En el Teatro Español bailó las últimas manche-gas, siendo director coreográfico Manuel Guerrero y empresario el inolvidable don Miguel Vicente Ro-ca, (q. g. h.)

Ella—según propia expresión—*ha alternado* con D. Julián Romea.

Claro; estaban en la misma compañía. Desde aquella fecha no ha vuelto á *ponerse las zapatillas* más que en dos ocasiones.

1.ª Para el estreno en Rivas del famoso baile *Barla azul*

Figuró en la *cuadrilla* de cantineras, haciendo mímica.

Una noche, por favor especial, hizo de *Girafa*. 2.ª En un beneficio, para redimir á un joven artista del servicio militar.

El padre del recluta era un *veterano* del arte coreográfico

Por iniciativa de Manuel Guerrero, el famoso bailarín español, se prestaron á bailar *La tertulia* diez bailarinas y los bailarines jubilados. El más joven de ellos era Juan Guerrero y tenía 53 años.

Terminado el baile, me dijo Manolo, con su gracia peculiar:

«Voy á hacer un giro por provincias, con este cuadro de baile. Pondré en los carteles... COMPANÍA DE LOS NIÑOS FLORENTINOS.»

Cuando D.ª Bibiana — es el nombre de la madre que estoy dibujando—tomó la absoluta de bailarina, *se metió á madre*, porque, es lo que ella dice: «En algo me he de ocupar. La ociosidad es causa de todos los vicios.

Doña Bibiana ha sido viuda *perpetuamente*; porque después de la *desgracia* que dió el ser á su pimpollo, se murió el autor, cuando estaba *corriendo en la Vicaría* los papeles para casarse. ¡Qué casualidad!

Ella se casó, no obstante, con la intención, y juró conservar siempre las tocas de la viudez.

Y ha cumplido el juramento. No se ha casado en su vida y he aquí lo que hace.



Se levanta á las siete de la mañana. No tiene criada, porque las sirvientas no son—según ella—más que polizontes íntimos.

Compra personalmente la leche y los buñuelos para el desayuno del pimpollo. Ella se desayuna en la calle—es muy llana—con cinco céntimos de aguardiente. La pobre sufre de *aceoliás* y con eso mata el gusanillo.

Hace ligeramente la compra, vuelve á casa, enciende la lumbre y pone el cocido; le entra el desayuno á la cama á su adorada hija, la arropa después, y la deja dormir hasta las diez y media.

Doña Bibiana es muy casera; apenas pisa la calle, como no sea para acompañar á su hija á ensayos y funciones.

Suele también salir alguna tarde cuando va don Timoteo á visitar á la niña. De repente le ocurre que ha de comprar hilo para *dar punto á las zapatillas*, ó corchetones para el corsé.



Por supuesto, que antes de salir le dice á don Timoteo: «Dejo sola la niña porque sé que V. es un caballero muy decente.

—Y yo muy juiciosa, mamá.

—Eso ni que decir tiene. De tal palo... Y doña Bibiana se va á la tienda... no de cintas precisamente, sino á la de ultramarinos, porque su tendero tiene el mejor aguardiente contra el flato, que se ha destilado hasta ahora. Cuando vuelve á casa ya suele haberse marchado don Timoteo, harto de esperar.

—Esta noche cenarnos en el café después de la función, mamá.

—¿Sí?

—Se ha empeñado D. Timoteo en que te convide... ¡Como es su cumple años!... Toma, me ha dado esto. Y le entrega á la madre quince pesetas.—Ella se guarda diez reseivadamente. Se viste con el producto de las sisas, y lo mismo sisa á D. Timoteo, que á D. Pascual y D. Silvestre. Compañía anónima. Á las diez ó diez y media, como tengo dicho, se levanta la niña, y, después de aseada, váse el ensayo, acompañada de mamá.

Si hay ensayo de orquesta, ó se teme que ha de ser muy largo, D.ª Bibiana, por lo que pueda tronar, se lleva una tortilla de patatas, en un panecillo largo sin olvidarse, por supuesto, el frasquito del aguardiente, por si vienen las aceolias.

La torillita la comen caliente siempre, primero, porque las patatas conservan mucho el calor, y, en segundo lugar, porque D.ª Bibiana la mete en un saquito que guarda cuidadosamente entre el espacio que media entre el sobaco izquierdo y el antiguo botijo de alimentación natural, á que se agarraba la niña cuando era pequeñita.

Llega al ensayo la madre y se va derechamente al braserito, ocupado ya por dos madres más.

Sacan las tres las navajas de afeitar, es decir, las lenguas y... El siguiente diálogo dirá exactamente lo que es un corrillo de madres.

—Ay, hija, esto no es vivir. ¡Qué horas de ensayar! en mi tiempo daba gusto. A las 8 el baile, á las 10 el gracioso y á las 12 el galán. Así es que tenía usted tiempo para todo.

—La culpa de ensayar á esta hora la tiene la Clotilde... Como dicen si tiene ó no tiene amores con el director...



—¿Pues y el cónsul?

—Eso qué importa? El cónsul no va á verla más que por la tarde.

—¡Hasta el gusto han perdido los hombres! ¡Porque esa Clotilde es un pájaro frito!

—¡Pero tiene buena pierna!

—No, hija. ¡Si gasta pantalones de armar!.. Se los trae de París un Correo de gabinete, amigo del

cónsul; por supuesto que no pierde el corretaje, porque dicen que el Correo y Clotilde también...

Y D.ª Bibiana tomó un traguito del anisado.

—¿Qué es eso?

—*Antiésterico*.—Como soy tan impresionante.... Estoy así desde el último mal parto... Aborté cuando dejaron cesante á mi difunto.

—Huele á anisado.

—Lo ha tenido el frasquito... Lo llevé á la botica por equivocación.

—Anda, anda, la Floro. Estrena medias y chaquetilla.

—¡Y anoche estrené coraza!

—Naturalmente. Como tiene un marqués...

—¿Qué marqués, ni qué niño muerto? ¡Si quien la corteja es un empresario!

—Pero ella se ve con el marqués en casa de la Gumersinda.

—¿La madre de la figuranta esa?

—¿Puedes de dónde les había de venir ese lujo? Faldas de seda, gabanes de *peluche* y sombreros, con un sueldo de ocho reales!... Cuatro pesetas gana mi hija y casi no podemos comer... Si no fuera porque don Timoteo, de vez en cuando viene á casa á pagar un piquillo de lo que debía á mi marido. Mi marido *le salió por fiador*, cuando le dieron aquella recaudación de contribuciones... y como hubo aquel desfalco...

—Yo creía que era D. Vicente quien protegía á ustedes.

—Antes sí, pero cayó con Cánovas del Castillo... se quedó sin un cuarto y naturalmente...

—Subió D. Timoteo.

—Eso es; pero nosotras vamos por todas partes con la cabeza levantada.

—Y nosotras.

—Y nosotras

—El triste cocido, porque mi hija, como no sea para casarse... no admite de los hombres ni un alfiler.



—¿Mamá?

—¿Qué quieres? contesta D.ª Bibiana.

—Oye aparte. D. Timoteo me envía estos pendientes y dice que nos espera á las dos en la plazuela de Bilbao. Quiere llevarnos á comer á Amaniel porque su señora se ha ido á Getafe á ver á su prima que está enferma. ¿Qué le digo á D. Timoteo?

—¿Tú estás segura de que está casado el caballero ese?

—Sí mamá ¡y tan segura!

—Entonces, dile que sí. Que comeremos con él. Esta es D.ª Bibiana.

—¿Son como ella todas las madres de bailarinas?

No, pero... hay muchas.

RAFAEL M.ª LIERN.

(Prohibida la reproducción).

migo se hace como mujer, en ser flaco por fuerza y fuerte de grado... Mientras en sus relaciones íntimas con la dama se mostró Jacobo duro y despótico, imponiéndole en todo su voluntad como dueño, hallóla siempre dócil y sumisa, pronta á sacrificarse por él y á prestarle todos los homenajes, con la humildad del pobre que al quemar ante el ídolo su incienso, no espera ni pide otra recompensa que la satisfacción de verlo aceptado. Mas cuando por las circunstancias que quedan referidas, tuvo Jacobo que humillarse á ella y mostrarse rendido y avasallado, crecióse Currita al punto, y sin disminuirle en nada su íntima confianza, ni cercenarle tampoco los continuos y siempre indecorosos beneficios que le prodigaba, comenzó á dejarle sentir su yugo, á hacerle comprender que ella era allí la dueña absoluta, y á saciar su vanidad, primer elemento que en todos los actos de su vida y todos los sentimientos de su corazón entraba, presentándole á los ojos del mundo, vencido, sujeto y atado, como un hermoso rey prisionero, á las ruedas de su carro.

Por lo demás, nunca supo nadie lo que había hecho Jacobo en Italia: guardóse él muy bien de decirlo, y con muchas y varia-

no pueden ser suplidos por otros. Honor, virtud, conciencia, cualidades siempre respetables y á menudo inútiles. ¿Qué quieres á veces que se haga con un hombre de bien?

En la otra carta, larga también, para el tío Frasquito, escrita con grandes visos de misterio, asegurándole haber conjurado el peligro á fuerza de astucia y de dinero, y prometiéndole la completa extirpación del misterioso—¡Mentecato!—en cuanto llegara el á Madrid y pudiera comunicar á las logias las órdenes que de Italia llevaba. Firmaba esta carta con un nombre supuesto, no ponía en ella fecha ninguna, y encargábase mucho quemarla después de leída, y aventar luego las cenizas. Hizolo así el tío Frasquito lleno de miedo, y creyendo ya poder aventurarse á salir con algunas precauciones, presentóse aquella noche en casa de Currita, en el taller de las hilas, tosiendo lastimosamente, y ofreciendo á todas las damas caramelitos de rosa, único remedio para la *horrible* tos que le había dejado el pertinaz *catarrro*.

Currita no contestó á Jacobo, y extrañado éste tornó á escribirla, sin obtener tampoco respuesta. Alarmóse entonces el futuro ministro de Hacienda—TOMO II—66

Noticias del Soller

A nuestro paisano y amigo D. José Marqués y Colom confirió días pasados el Sr. Obispo de esta diócesis en su palacio episcopal, Ordenes menores, que no pudo recibir al conferirlas la última vez S. E. I. por estar aquel en este pueblo a consecuencia de haber fallecido su padre el mismo día, como no ignoran nuestros lectores.

Ya que entonces vimonos obligados a sustituir por el pésame nuestra felicitación, felicitamos hoy cordialmente a nuestro amigo por este segundo paso que acaba de dar en la carrera del sacerdocio.

—El sábado último, fué apresado en la carretera de esta a Palma por fuerzas de carabineros un carro que conducía tres bultos de tabaco de contrabando.

—Sabemos que muy en breve se inaugurará un nuevo servicio de diligencias entre este pueblo y la capital, cuyos despachos estarán: en Soller en la fonda de Pastor, calle del Príncipe, y en Palma en la fonda Sollerense de Jaime Serra (a) Mayol, plaza del Aceite.

Las salidas de este pueblo se efectuarán todos los días laborables a las cuatro y media de la mañana, y a las dos y media de la tarde los domingos, y de Palma los lunes a las cuatro y media de la mañana y los restantes días a las dos de la tarde.

Los lunes por la mañana no saldrá carruaje de ésta, ni de Palma los domingos por la tarde.

—La primera comunión de niños y niñas se ha verificado esta mañana en la parroquial iglesia de esta villa con la mayor solemnidad, habiendo recibido el Pan de los ángeles 97 de los primeros y 90 de estas, ó sea un total de 187.

Una vez terminada la religiosa ceremonia, que se ha visto como todos los años extraordinariamente concurrida, se han dirigido los que por vez primera han recibido hoy el cuarto de los sacramentos de la Iglesia, a la casa rectoral, en donde se les ha obsequiado con la estampa y rollo de costumbre.

Numerosa concurrencia ha presenciado la procesion infantil estando completamente llenas de curiosos la plaza de la Constitucion y las calles de Bauza y de la Rectoria.

—Nuestro distinguido amigo y estimado profesor D. Francisco Saltor y Montagut, director de la escuela mercantil de esta villa, cuya existencia minaba cruel enfermedad hacia algún tiempo, ha fallecido en la madrugada de hoy casi podemos decir repentinamente, puesto que después del ataque que sufrió y de que dimos cuenta en Febrero último, había mejorado notablemente, encontrándose en el periodo de convalecencia al sorprenderle la muerte.

Sentimos en el alma la irreparable pérdida, y al pedir a Dios eterno descanso por el alma del finado, pedimosle igualmente resignación para su desconsolada viuda y demás familia, a las que enviamos sentido pésame.

—A cosa de las once y media de esta mañana ha acaecido en las inmediaciones del fielado de Fornalutx una sensible desgracia.

Un muchacho de unos doce años de edad que habia encontrado en un rincón de su casa una escopeta vieja, cargada, le ha colocado un pistón con ánimos de dispararla, lo que no ha conseguido sin duda por falta de fuerza en el muelle del gatillo. Se le ha ocurrido entonces al infeliz soplar en el cañón y sin duda un poco de pólvora fulminante que quedara inflamada ha disparado el arma dándole el tiro en la boca que le ha causado fuertes quemaduras y dejándole destrozada la mandíbula inferior y el labio superior.

Llamado el facultativo Sr. Mayol ha practicado al muchacho la primera cura, declarando la herida de pronóstico reservado. Sigue el paciente en estado grave a la hora en que escribimos.

Lamentamos de veras el desgraciado accidente.

—Las obras de derribo de la torre campanario no han adelantado durante la semana que fine hoy como hubiera sucedido a no haberse empleado el personal en la construcción de unas espadañas provisionales sobre una de las paredes exteriores de la iglesia y en bajar y colocar en éstas tres de las campanas.

Y han sido colocadas unicamente tres, porque, se-

gún se nos ha dicho, tiénese el propósito de bajar la mayor por el interior de la torre a medida que vaya efectuándose el derribo, y la nova, que estaba cascada y por lo mismo inservible hacia tiempo, fué partida y bajada en pedazos. Quedan colocadas en dichas espadañas provisionales la mitjana, la menuda y la dels combregars, y ellas serán las únicas que prestarán servicio hasta tanto quede reconstruida la torre.

A la hora en que escribimos se ha derribado hasta el cordón superior, ó sea el cuerpo que sostenía la antigua terrada, y ha sido quitado el grueso aro de hierro con que se sujetó la parte alta de dicha torre abierta por el huracan de 1832 después de derrumbarle la cúpula.

Discurso del Alcalde

CON NOTAS DE ALGUACIL

I (REGALO DE PASCUA)

Nadie duda que el señor Alcalde de Palma es un hombre correcto en política y administración, pero su discurso pronunciado en el Salón Consistorial en la sesión del 10 de Abril del año de gracia de 1895, le levanta a la altura de un eminente estadista. Y lo afirma aquel candor de su introducción, diciendo que—solo fuerza mayor (la que da el alborozo) de ser hoy el día de recibir los veinte y dos mil del pico, le levanta de la cama para salir a recibirlos con palmas en la mano, cual merecía este Talego, redentor del Municipio, (y no añada a quien tendrá el gusto de sacrificar a las exigencias de Caifás, por no aludir al Jueves Santo, en cuyo día se propone, recibidos los Sacramentos, hacer el último lucido de cuerpo presente. Todos los grandes hombres, tienen sus ribetes de niños chicos).

Pero calando en lo hondo del asunto, que es la distribución de los desdichados veinte y dos mil duros, dándole pronta salida y acabar con las preocupaciones y pesadillas del señor Alcalde, este cándido señor, tan sin malicia como Pilatos, dice que se lava las manos y lo somete por completo a la deliberación del Ayuntamiento; a pesar de que él podía hacer mangas y capirotos a sus histéricos antojos.

Los respetables miembros de la Corporación, se callan como mudos, diciendo cada uno para su capote—ya conozco la solfa—pero el público hace este soliloquio:

«Pero, tan poca seguridad garantiza esta casa del Pecado, que Su Señoría no come ni sosiega solo al pensar que ingresando esta exigua cantidad en las Arcas municipales, no pueden guardarlas el tiempo suficiente para que a lo menos se enfrien los monises? No parece sino que este dinero se ha adquirido ilegalmente y le escuece la conciencia el temor de una restitución. Tranquilecese S. S: La Corporación Municipal es el tutor y administrador del pueblo y este dinero es del pueblo, y no solo le pertenece por ley social sino también por derecho tributativo, puesto que los Aforos provienen de cargas que pesan en su inmensa mayoría sobre la masa del Pueblo pobre, este pueblo pobre que acaba de llegarse a Vuestra Excelencia, Señor Ayuntamiento de Palma, para que mire Vuestra Excelencia el porvenir que le espera sino se conjura la crisis que vá atravesando, y que confía en vuestra honradez y recta administración de esta Hacienda que posee, que le ha de servir para que el Alcalde y los Concejales les hagan llevadera su aflictiva situación, procurándoles el pan que les faltará a sus familias si llegan a carecer del trabajo que les sustentaba. Adelante, pues, Señor Administrador del pueblo, que aun cuando este se subleve y les pida cuentas, con la rectitud de la intención bastará para sosegarle»

Sin duda no se apercebó el Alcalde de este murmullo de la plebe, porque llevado del vuelo vanidad de sus elevadísimos pensamientos prosigue así su perorata

—Escuso decirnos cuan halagüeño hubiera sido para mí, invertir esta suma en la erección de un Monumento que, después de simbolizar algún hecho glorioso de nuestra historia patria pudiera recordar a las generaciones futuras mi paso por la Alcaldía.

Esto lo dice con tal modestia y compuncion que vimos apuntar más de una lágrima en las pestañas

de la mayoría, que conmovida hasta los tuétanos, temerosa de la pasión y muerte de su baile al igual de la Santa Pasión y Monumento de Cristo que en estos días conmemora la Iglesia Católica, iba a aprobar el proyecto por aclamación... No se llevó a efecto, gracias a que el modestísimo y nerviosísimo Alcalde, haciendo justicia a sus propias prendas, le desecha desde luego, por la sencillez y más sensata razón de que veinte y dos mil duros son una mezquindad, para labrar los tacones de las botinas que imprimieran eternamente sobre los mármoles del Monumento su Paso por la Alcaldía.—El gremio de zapateros torció el hocico; se figuró luego el inmenso trabajo el previsor Alcalde la acaparaba para los días de paso forzoso, en la construcción del inmenso Tacon de sus botinas, pero los escultores enseñaron los dientes prometiéndoselas muy felices con el Paso del Alcalde, que seguramente el futuro Ayuntamiento lo agregaría a la Procesion de las Caperuzas, pero también su ilusión se desvaneció porque ¿dónde hay peana, para adorar a Santo tan Estu... Pendo, con sus andas madrilenas, del valor de veinte y dos mil duros que sean bastante robustas para sostener en mallorquín su enorme talento y andamais, el del Grupo Estu... Pefacto que le rodea?

EQUIS.

Polémica literaria

(Del Heraldo de Madrid)

Una carta de «Clarín»

Señor director del Heraldo de Madrid.

«Muy respetable señor y amigo: Le ruego que me ayude con la defensa de la gran publicidad que «El Heraldo» disfruta, a contrarrestar el descrédito que el señor Arimón, crítico, pretende arrojar, sobre una industria naciente que, con escasa fortuna por ahora, he emprendido; y al efecto, le ruego que publique el siguiente comunicado, que envío al «Liberal» hoy mismo.

«Le anticipa las gracias su afectísimo colaborador y amigo q. l. b. l. m.»

Clarín.

Señor D. Miguel Moya, director de «El Liberal» «Oviedo 5 de Abril 1895»

Mi querido amigo: Invoco la amistad, que entre nosotros es bien firme, para la publicación de este comunicado; pero si usted no puede insertarlo en «El Liberal» solo por invocar yo ese título, pido lo mismo al amparo de la ley, y en las condiciones todas por ella determinadas.

Si el señor Arimón no escribiese en periódico que tanto circula, bien libre estaba de que yo me acordase del santo de su nombre.

Escriba críticas de teatros el señor Arimón en «El Tiempo» ó en «El Siglo», y yo le dejaré tranquilo, así cuando me pregunta a mí por qué no se divorcia «Teresa», como cuando trata de igual a igual al señor Galdós y le dice que no ha escrito más que tres ó cuatro novelas aceptables. Pero mientras el señor Arimón tenga la «confianza» de la «corona», como él dice («corona»: que es persona jurídica, no física; colectiva, no individual), del no puedo menos de molestar el amor propio yo señor Arimón, declarando publicamente que no le creo digno, por sus méritos literarios, de ser, como si dijéramos, el Sarcoy ó el Faguet ó el Lemaitre de España; pues «El Liberal» viene a ser, por ejemplo «Le Journal des Debats» ó «Le Temps» de la prensa madrileña.

Y es verdad, sí, que mis propósitos, no por celos mal reprimidos, sino por amor al arte, tienden hace mucho tiempo a intrigar para que el señor Arimón deje que hablen de teatros en «El Liberal» otros que yo juzgo más idóneos. Y hasta puede ser que el Sr. Arimón supiera algo de estas intenciones más hace tiempo: v. gr., desde el estreno de «Realidad», que tanto le gustó a Cavia y le gustó poco al Sr. Arimón. (Digo siempre «al señor» Arimón, para evitar la cacofonía.) Pero cuando legítimamente pudieron subir de punto las quejas fundadas de Arimón contra la mala voluntad que yo le tenía a su manera de entender la estética, fué cuando el famoso prólogo de «Los condenados» me hizo aludir, en varios artículos, al crítico de «El Liberal» y otros semejantes, en términos, valga la verdad, nada lisonjeros.

De modo que el Sr. Arimón está cargado de motivos para alegrarse de que «Teresa» haya tenido mal éxito; y no es de eso, ni de que no aduzca razones para explicar por qué el drama es tan malo, de lo que yo me quejo. Me quejo, sí, y pongo el grito en el cielo, de que «El Liberal» no tenga un especialista para la crítica de dramas y comedias. Porque el Sr. Arimón también entiende de ópera y de zarzuela, y... ya se ve: «pluribus intentus».

Arimón sigue «sin explicar» por qué es mala «Teresa»; su único argumento es el fracaso pero para ese viaje, no necesitábamos crítico. Así, dicho sea sin ofensa, juzga un acomodador.

Con cierta malicia, (porque el Sr. Arimón, ser, es bueno; probablemente mejor que yo), quiere desvirtuar la fuerza que pudiera tener en favor de mi ensayo el voto favorable de Echegaray, Galdós, Balart, Menéndez y Pelayo, Lucinda Simoes, María Guerrero, y al efecto indica que ninguno de esos señores y señoras ha salido a defender en letras de molde mi «Teresa».

Lucinda Simoes y María Guerrero creo que tienen excusa hasta en el sexo. Los otros señores no tienen por oficio ni costumbre defender ni atacar comedias que se estrenan, en artículos de periódico. Además, contra el fallo del público no hay defensa posible, y contra Arimón y consortes... no la necesita.

Sin contar con que, más ó menos, otros me defienden, como, v. gr., el Sr. González Auriol en «El Correo», Kasabal en «La Ilustración Ibérica», Paris en «El Español», «La Publicidad» de Barcelona, «Tarfe» en «El Comercio» de Gijón, etc., etcétera, y el mismo Sr. Bustillo en «La Ilustración Española y Americana», pues su comedia y rela-

tiva censura, junto a elogios que estimo, defensa es, comparada con los rudos ataques de Arimón, P. Piñín y otros vocales del Terror.

Además, Arimón da a entender que Echegaray, Galdós, Balart, Piñón, etc., me hablaron bien de «Teresa» después del estreno, y por vía de consuelo

—No fué así, y al testimonio de todos ellos me remito Balart me felicitó, abrazándome, en un ensayo; y a mis dudas y temores contestó repetidas veces animándome y asegurándome que para él aquello era dramático y hermoso.

¿Cree el Sr. Arimón que lo que el Señor Balart quería era que me cojiera el toro?—Echegaray apadrinó mi obra «por telégrafo», con entusiasmo, en términos que la modestia me impide estampar aquí y después no dudo ni un momento Lucinda Simoes elogió a «Teresa» de modo que me llenó de confianza, en los ensayos; María Guerrero... lo hizo «cosa suya»; creía en ella más que yo; Menéndez y Pelayo, que no la vió hasta el estreno, me dijo: «Me ha gustado muchísimo lo que me han dejado oír»; crea usted que hay confabulación... Galdós... Galdós todavía cree que «Teresa» puede tener buen éxito, hechas algunas modificaciones.

No, Sr. Arimón; no se trata de consuelos; de honras fúnebres. Consuelos cariñosos los he recibido de otros, v. gr., el Sr. Sellés, el Sr. Simarro, cuyo voto no invoco, porque no sé si es favorable a mi obra, aunque ellos sean tan buenos amigos míos. ¿Quiere el Sr. Arimón mayor lealtad?

¿No vé, además, que si insiste en dudar de la sinceridad con que me animaron y alabaron mi trabajo todas aquellas ilustres personas, a quien ofende es a ellas?

Y basta. Como «estéticamente» no considera mi drama el Sr. Arimón, pues decir que al público no le conmovió es poco para un crítico, no tengo para qué presentar argumentos.

Además, de ningún modo discutiría yo con Arimón, me limito a pedir a Dios... y a la «corona» (basta la mayoría) que... pase del Sr. Arimón ese cáliz.

Por último; para que el Sr. Arimón vea que, a pesar de todo, no le quiero mal, le anuncio que la suya será la primera semblanza que publique en la colección que título «Vivos y muertos». Por supuesto, va en la sección de los vivos.

Le anticipa las gracias, señor director, y soy su leal amigo.

CLARÍN

Teatro-Circo Balcar

COMPANIA-COMICO-LIRICA

DE

Doña Sofía Romero

Función para hoy

LUCIFER

COLEGIO DE SEÑORITAS

LA VERBENA DE LA PALOMA

A las ocho y media.

Entrada general, 0'50.

MANASERO

PIANOS

El establecimiento

más barato de Palma

PIANOS

Dé diferentes autores, se alquilan, nuevos y usados

Pianos A. Bord

Premiados con medalla de Oro en varias exposiciones.

Pianos A. Bord

La belleza del sonido y su afinación incomparable les hace recomendar por los inteligentes profesores.

Pianos A. Bord

Siempre ha tenido un éxito incomparable en todas partes del mundo, especialmente en España y sobre todo en Madrid.

Pianos A. Bord

Unica casa fabricando doce pianos al día. Único representante de esta gran fábrica en las islas Baleares.

Manasero

Pelaires, número 14.—PALMA

JERINGA ROUX

Se vende en la droguería de José Juan

Cultos sagrados

Mañana Únes.—En San Jaime, continuarán las Cuarenta Horas; exposición a las siete y media; a las nueve y tres cuartos: horas y misa mayor con sermón por D. Ignacio Palau. Por la tarde, los actos de coro y a las siete, Rosario, meditación y la reserva.

En la Catedral y Santa Eulalia, estarán expuestas las sagradas reliquias.

En el Oratorio de los Hermanos Carmelitas, se celebrará la fiesta de San José; a las siete comunión general con plática, y a las diez misa solemne con sermón que predicará D. Pedro Fiol.

CORTE DE MARIA

En la Catedral, a la Virgen de la Asunción.

tro, y escribió a Butron pidiéndole categóricas explicaciones de aquel obstinado silencio, que le hacía sospechar en la dama algún resentimiento, peligroso siempre y funesto en aquellas circunstancias, en que la amistad íntima y la repleta caja de los consortes Villamelon, le eran de todo punto indispensables.

Con mesurado tono y severidad paterna contestó entonces el sabio Mentor al joven Telémaco, enterándole del regalo hecho por Mlle. de Sirop a la Kermesse, del justo enojo de Currita al recibir aquel ultraje, que revelaba la traición del amigo íntimo a quien tantos beneficios había prodigado, y de la ferocidad con que las lenguas murmuradoras se habían echado sobre la aventura, comentándola y riéndola a mandíbula batiente. El segundo Mentor, terminaba con protectora solicitud y paternal indulgencia: «Tu ligereza ha sido grande; pero inventa una disculpa, aprestate a venir, trataremos de arreglarlo.»

Jacobo no se hizo repetir el aviso, y cinco días después, el joven Telémaco y el sabio Mentor se presentaban en el boudoir, es decir, abordaban a las playas de la isla de Ogigia, retiro encantador de la invulnerable Calipso...

La escena debió de ser conmovedora; mas ninguna ninfa hizo traición a la diosa, revelando lo que oyó ó pudo ver en la misteriosa gruta, é ignorase al presente cómo llegaron los tres personajes a la perfecta avenencia que todo Madrid pudo observar desde entonces entre ellos. Corrió, sin embargo, a los pocos días por los periódicos la noticia de que el Marqués de Sabadell había acusado de ladrona ante los tribunales a cierta aventurera francesa, llamada Mademoiselle de Sirop; supose más tarde que ésta había desaparecido, y murmuróse, por último, muy sotto voce, que el mismo marqués, su acusador público, la tenía escondida en su casa: nadie pudo comprobar, sin embargo, la exactitud de este hecho inexplicable.

Las cosas quedaron, pues, como estaban un mes antes, y tan sólo Jacobo pudo notar en Currita, con harta despecho suyo, esa extraña anomalía de la mujer, que consiste en mostrarse servilmente sumisa con el hombre que la oprime, y ferozmente tirana con el que se le somete: rasgo a la verdad poco noble, que hace común San Ignacio de Loyola en su famoso libro de los Ejercicios al mismísimo demonio, con estas textuales palabras: «El ene-

Edición de la tarde.

Lo absurdo no prospera

Ya conoce el público la historia de los 22.000 duros que el Estado ha devuelto al Ayuntamiento de esta ciudad.

Han ingresado en las arcas de este Municipio y se han de aplicar forzosamente a las necesidades del mismo.

No pertenecen a ningún particular a pesar de los insistentes rumores que circulan, ni los señores del Ayuntamiento tienen derecho a disponer de ellos caprichosamente, aún en asuntos de su exclusiva competencia.

Antes que su voluntad, antes que los intereses de un particular, sea este quien fuere, están los sagrados intereses del público y los inviolables preceptos de la Ley y la Moral.

Y mal cumple con estos deberes el gestor de la cosa pública, que, ahogando la voz de su conciencia y desatendiendo los clamores de la opinión, cede al sordido egoísmo individual, so pretexto de una falsa ó no justificada necesidad ó utilidad general.

La Ley Municipal no sanciona ninguna regla por la cual se permita remunerar con los fondos públicos servicios privados ó particulares y faltaría a la confianza de sus comitentes el concejal que así obrera.

El acuerdo destinando gran parte de los 22.000 duros al derribo de parte de la *Illeta d'en Moragues* ¿a qué fin había de tomarse abirato?

La verdad y la justicia no siempre están, en las asambleas, de parte de las mayorías. Cuando éstas, se limitan a oponer a los argumentos la resistencia del voto y nada más, lo probable es que la razón esté en la minoría y lo temible será siempre el desacierto.

Por esto merece el acuerdo en cuestión, las más amargas censuras del público, por esto, sin duda se dice y se oye por todos lados, que se trata única, y exclusivamente de favorecer la casa de D. Pascual Ribot, y por esto el vecindario de Palma, indignado ante el temor de una malversación ó inversión infructuosa de esa cantidad, levanta y hará llegar a donde corresponda la más solemne protesta contra el acuerdo, y reclamará la suspensión y revocación del mismo.

El vecindario de Palma, que vive en un lodazal, carece de tantos y tantos servicios indispensables a la salud pública y su municipio adeuda tantas y tan crecidas sumas, condena la conducta de los señores concejales, que precipitadamente votaron proposiciones de los Sres. Santandreu, Alvarez y Losada, mientras tienen en completo olvido aquellos servicios.

Condena el proceder inusitado, seguido por los 21 que votaron en pró de esas proposiciones, porque no es este el camino de la concordia y el bien de todos, ni para esto, tampoco, recibieron los poderes del cuerpo electoral.

La misión de los concejales es otra. Las indiscreciones, las impacencias, las tendencias immoderadas a la innovación merecen y tienen su correctivo. Los concejales deben defender sobre todo los intereses morales y materiales de la comunidad, que son más grandes que los de un simple mortal; y tener presente que la inversión de cantidades tan respetables como la que nos ocupa, aunque vaya envuelta con los papeles de reglamento, merecerá el calificativo de defraudación y el consiguiente castigo, si en el fondo de esos papeles no aparece radiante la verdad y la justicia.

En la Catedral

Brillantemente ha terminado hoy el P. Matas el encargo que recibió del Ilustre Prelado de la diócesis y del Cabildo, predicando durante la cuaresma en nuestra Santa Catedral con su elocuentísimo sermón de hoy.

El HERALDO le felicita públicamente por sus señaladísimos triunfos y ofrece ocuparse del padre Matas con la extensión a que le hacen acreedor sus merecimientos y talentos como orador sagrado y sus virtudes como sacerdote.

A los divinos Oficios de hoy que ofició siguiendo tradición costumbre, asistió el Ayuntamiento presidido por el nuevo gobernador civil Sr. Beranger.

El Sr. Obispo al terminar el oficio, ha dado la bendición Papal.

Entre Bastidores

Nada, que los empresarios se empeñan en no ganar dinero, en divorciarse con el público y traernos compañías de *aluvión* formadas mal y de prisa.

El público anhela ir al teatro y pasar agradablemente las veladas y las empresas disponen que las pase aburridas y agotando su paciencia consiguieren que se retraiga y prender su dinero.

El fracaso de anoche debiera aleccionarles. La compañía *no va* en la forma que se nos presentó.

Si la Empresa no cambia de derroteros naufragará.

Rogamos al público, que en sus muestras de aprobación ó desaprobación sea más correcto, por ser buenos ó malos los artistas, siempre dignos de respeto.

Palma

—D. José Oliver Balmes ha sido nombrado beneficiado del Concordato en la iglesia Colegiata de Ibiza.

—Ayer a la hora de itinerario salió con rumbo a Mahón el vapor-correo *Comercio*, conduciendo la correspondencia oficial y particular, 11 pasajeros y poca carga.

—Ayer dió fondo en nuestro puerto una embarcación apresada en aguas de Ciudadela por el escampavía *Pez*, que conducía tabaco de contrabando. Dicha embarcación estaba custodiada por varios marineros de la dotación de guarda costas de esta provincia.

—Ayer fué despachada para la mar la balandera *Leite*, de 113 toneladas al mando de su capitán D. C. E. Wills, con 16 tripulantes y su equipo.

—La Hermandad Terciaria de San Francisco de Paula, celebrará el día 15 a las ocho Comunión general y acto seguido investidura del sagrado cordón.

—El día 20 del actual a las diez de la mañana tendrá lugar en el depósito de Guarda Costas. la venta en pública subasta del aparejo y demas efectos pertenecientes a un falucho apresado con tabaco de contrabando por la Escampavía *Flecha* en aguas de *Portals*.

También se bastará en dicho día el aparejo y demas efectos pertenecientes a otro falucho apresado también con el mismo contrabando al E. N. E. de *Punta Sarina* por la Escampavía *Garra*.

—El Ayuntamiento de Escorca ha expuesto al público a efectos de reclamación el padrón industrial de ese Municipio formado con arreglo al Real decreto de 20 de Febrero de 1893 del vigente Reglamento.

—Azufre sublimado 1.º y Sulfato de cobre Inglés para la Vid, a precios sin competencia se garantiza su pureza, de venta en la **Droguería de Miguel Bestard, Cordejería, 23 y 25, Teléfono, 157.**

Telegramas

Corresponsales especiales Noticias filibusteras

Madrid 13-5-15 t.

(Recibido con gran retraso)

El general Calleja dá cuenta al ministro de Ultramar de que en un telegrama del Ministro Español Plenipotenciario fechado en Washington se está organizando en territorio de la República Norteamericana una expedición filibustera que seguirá a las que mandan Martí y Gomez.

Según las noticias que tiene el General-gobernador de Cuba la citada expedición saldrá del puerto de Haití

Con orden del Gobernador-general desde Puerto-Príncipe se ha teleografiado al general Martínez Campos para que a su llegada a Puerto-Rico pueda con conocimiento de causa dictar las órdenes que estime oportunas.

Rodrigo

Mas noticias sobre el Consejo

Madrid 13 7'21 t.

(Recibido con retraso.)

Ha sido nombrado Gobernador de Nueva Exija, el Coronel D. Donato Valls, de la Isabela el Sr. Miralles, de Dulacan D. Manuel Casas, de Botagas D. Leandro Villamil.

El cañonero adquirido en los Astilleros de Kiel (Alemania) es del tipo del *Vanadito*.

Se acordó a instancias del Ministro de Hacienda una rebaja proporcional en la tributación de los viñedos filoxerados y del arbolado que haya sufrido epidemia.

El Sr. Navarro Reverter presentará en la próxima semana el Real Decreto para el inmediato cumplimiento de este acuerdo.

Rodrigo

Ezequias fúnebres.—Condecoraciones

Madrid 13 8-15 n.

El miércoles próximo se celebrarán los funerales en sufragio de las víctimas del *Reina Regente* en San Francisco el Grande, con la asistencia de SS. MM. y la suntuosidad y ritual por mi adelantado telegráficamente.

Agradecido el Rey de Servia del Alcalde y Ex-Gobernador de San Sebastián por las atenciones de que fué objeto durante su permanencia en la ciudad donostiarra, ha concedido a ambos funcionarios la Cruz de Yakoo.

Rodrigo

Elecciones municipales.—Guarda costas para Cuba

Madrid 13. 8 n.

El Consejo acordó las elecciones municipales para el 12 de Mayo próximo. La elección de interventores tendrá lugar el día 5 y el escrutinio el día 16. El periodo electoral dará comienzo el día 22.

Acordó el Consejo adquirir con destino a la defensa de las costas cubanas un cañonero que por encargo de la China se construía en Alemania.

El cañonero es de mucho andar y poco calado

Rodrigo

Nada oficial.—Puntos de Escala.—Detalles del nuevo cañonero

Madrid 13, 8:20 n.

Oficialmente ignora el Gobierno la llegada del general Martínez Campos a Puerto-Rico.

En dicho punto el general Calleja le dará exacta cuenta de las operaciones militares y estado de la insurrección en el lapso de tiempo transcurrido desde su salida de Cádiz y arribo a Puerto-Rico.

Se asegura que de Puerto Rico el general Campos se dirigirá a Santiago de Cuba sin detenerse en la Habana.

El cañonero adquirido de una casa constructora alemana ha costado 80,000 duros. Su andar es de 19 millas con presión ordinaria.

Rodrigo

Dudas y vacilaciones

Madrid 13, 8:25 n.

Cotejado el papellito hallado en una botella corchada en aguas de Rivasdellas con la letra del señor Moreno, segundo del *Regente*, resulta que ambas letras tienen gran parecido especialmente; las EMES y las ESSES son casi iguales.

Es imposible que los peritos den un dictamen concreto por estar lo escrito muy borroso.

Apesar de esta última versión se duda de la autenticidad del documento por su extraña redacción.

Rodrigo

Lo que se pida.—Teléfono.—Obstruccionismo

Madrid 13 9-15 n.

El Gobierno hállase decidido a facilitar sin regatear todos los medios que para extinguir la insurrección pida el general Martínez Campos.

En breve se inaugurará la línea telefónica entre Bélgica y Bruselas abriéndose al público su servicio.

La minoría republicana aceptará todos los medios que vengan a entorpecer los debates.

Rodrigo

Suspension del Consejo—Noticias de la Trasatlántica—Aplazamientos—Carrera de noticias de Cuba

Madrid 14-9'40 m

Hasta el próximo jueves no se reunirán los Ministros en Consejo.

La Trasatlántica ha desmentido la noticia de la llegada a Puerto Rico del general Martínez Campos Llegó esta madrugada.

Se ha aplazado por la Corona el nombramiento del Sr. Bores.

No hay nuevas noticias de Cuba.

Rodrigo

Moros| revueltos.—Atropello.

El Hassani

Madrid 14 9:45 m.

Continúan revueltas las tribus marroquíes especialmente en las costas de Mazagán. En Marrakesk se confirma que en Safi ha sido atropellado un viajante alemán.

El vapor *Hassani*, único buque del imperio marroquí ha recogido en Rabat, las tropas inglesas que guarnecían la factoría de Cabo Juby, vendida por Inglaterra.

Rodrigo

Multa irrisoria.—Faico y Minuto—recom-pensas de Guerra.

Madrid 14 9:45 m.

El alcalde de Nimes ha multado en un franco al Empresario de la plaza de Toros de dicha población, por haberse corrido y estoqueado toros a la española.

Faico y Minuto, que debían dirigir la lidia del domingo último, no han parecido por Nimes.

En todo el Mediodía de Francia es cada día mayor el entusiasmo que se siente por la fiesta española.

En breve se firmará el ascenso a general a favor del coronel Santocides, que tanto se ha distinguido en las últimas operaciones militares, contra los separatistas cubanos.

Rodrigo

Filibusterismo

Madrid 14-9:45 m.

Telegrafian al *New-York-Herald* de ayer, que en la Fernandina, con gran misterio y sigilo, se ocupan varios barcos en cargar armas, municiones y pertrechos de guerra con destino a los filibusteros.

Rodrigo

Agencia Almodóvar

Escuela Naval.—Consejo próximo.—El «Luzón» de arribada

Madrid 13-7:50 t.

(Recibido con gran retraso)

El lunes darán comienzo en el Ferrol y en la Escuela Naval Flotante las oposiciones para guardias marinas.

En el próximo Consejo de Ministros, se ultimaré la petición de Vea Murguía de convertirse en Sociedad Anónima.

El consejo resolverá este asunto de acuerdo con lo informado por el Supremo de Marina.

El *Isla de Luzón* que había salido de Cádiz con objeto de continuar los trabajos de exploración en los bajos de Cabezas y Aceiteras, entró de nuevo en el puerto citado de arribada forzosamente obligado por el mal tiempo.

Consejo de Estado.—Los excedentes de cupo.—El lunes se decidirá

Madrid 13, 8:20 n.

Se ha reunido la sección de Guerra del Consejo de Estado para dictaminar sobre las dudas ocurridas de si deben nutrir las filas de los batallones los reclutas excedentes de cupo ó los que se hallan en sus casas con licencia temporal ilimitada.

La sección entiende deben ser llamados con prioridad a los que se hallan con licencia ilimitada los excedentes de cupo y en este sentido informará ante el Consejo de Estado en pleno que para resolver este asunto se reunirá el próximo lunes día 15.

Mis impresiones son de que el Consejo de Estado lo resolverá con arreglo al informe de la sección de Guerra.

Bolsa y Bolsín

Madrid 14 1 m.

4 p interior, 72'10.

4 p exterior, 82'40.

Amortizable, 81'75

Cubas nuevas, 106'00.

Id. viejas 97'00.

Banco de España, 388'00

Tabacos 198'75

Francos 10'50.

Libras 27'90.

El Bolsín cerró a 71'85.

Conspiración Rusa.—Detenidos

Madrid 13, 9'15 n.

En Varsovia se han llevado a cabo varias detenciones por haberse descubierto una vasta conspiración en la cual después de venderse al extranjero documentos de importancia relacionados con la defensa de las plazas rusas se trataba de asesinar al general Mowalof.

Frascuero en Bilbao.—Banco de Cuba. Puntualidad

Madrid 13 10 n.

Ha llegado a Bilbao el veterano matador de toros Salvador Sanchez *Frascuero*, el cual dirigirá la novillada que ha de celebrarse en dicha ciudad a beneficio de los asilos.

El público numeroso que llenaba el andén aclamó con entusiasmo al simpático diestro.

Ha sido nombrado Gobernador del Banco de Cuba el Sr. Galvis.

Por la Presidencia del Congreso se suplica a los diputados asistan puntualmente el lunes y días sucesivos a las sesiones para evitar puedan hacer efectivo el obstruccionismo convenido entre las minorías republicana y carlista.

Comisión informadora

Madrid 13-10 n.

La comisión informadora para dictaminar sobre las causas que pudieron originar la pérdida del *Regente* se ha reunido en el Ministerio de Marina conviniendo en que al crucero faltábale estabilidad.

Para los huérfanos del «Regente».

Madrid 14 9:44 m.

Se ha celebrado en Zaragoza en el Teatro Principal, una velada dramático-musical, organizada por los estudiantes, que han destinado a las necesidades de las familias de los tripulantes del *Reina Regente*, la crecida suma recaudada.

La sala de espectáculos del Teatro, presentaba brillantísimo aspecto.

A más de las Autoridades y las Corporaciones oficiales, los sentimientos caritativos del hidalgo pueblo aragonés, habían congregado en el Teatro lo más granado de la buena sociedad y nutrida representación del pueblo.

Progresismo

Madrid 14, 9:10 m.

La Junta Directiva del partido progresista, publicará en breve un Manifiesto, en el cual dirá explícitamente que su línea de conducta se ajustará en un todo a los acuerdos tomados en la Asamblea del partido por la mayoría.

Barcos que cargan.—Ascenso

Madrid 14, 9:10 m.

Telegrafian de Fernandina (Estados Unidos) que varios barcos cargan secretamente armas y municiones con destino a los insurrectos de Cuba.

El miércoles se firmará el ascenso de Santocides.

Una carta.—Suposición

Madrid 14, 9:10 m.

El Almirantazgo inglés, ha recogido en aguas de Gibraltar una carta que se supone seria de algún tripulante del *Regente*.

Los tripulantes del vapor explorador *Servando*, han recogido no lejos de Tarifa, indicios de los cuales deducen que el *Reina Regente* perdióse entre la punta de Camarines y Torre García a 19 millas del cabo Espartal.

OSTRAS VERDES DE MARENNES

Atún escabechado. Arenques ahumados. Bacalao inglés. Sardinas españolas a 35 céntimos de pta. lata. Idem sin espina y con sistema de abrir a 65 céntimos de pta. lata.

Especialidad en cafés, tostados, diariamente. Quesos de todas clases.

Servicio a domicilio.

MULET—Miñonas—Palma

Sección recreativa

En la aldea:
-Señor maestro; quisiera que mi chico aprendiera las letras. ¿Cuántas son?
-Veinticinco.
-Son muchas para pobres labradores. Bastará con que le enseñe usted seis ó siete.

La hija de Gedeón pregunta á su padre:
-Dime papá, ¿como iban vestidos Adán y Eva en el Paraíso?
-Con hojas de higuera.
-Bueno, eso sería en verano; pero ¿en invierno?

TARJETA

Elena Mendelso Etuer

Formar con estas letras el título de un drama de un autor coetáneo.

DOS ACTORES

Soluciones á los pasatiempos de ayer:
Al geroglífico
«Amparo ó el Balancin» comedia en cinco cuadros.

A la charada

Sil-ve-la

El arte del Canto en Mallorca

VERDI

Segunda parte

La Alfombrera

Se convoca á Junta general ordinaria para el día 20 del actual á las 12 de la mañana, en el lugar que ocupa la Sociedad.

Los accionistas que deseen asistir deberán presentar sus títulos con 24 horas de anticipación.

Para el caso de no reunir suficiente número de accionistas para celebrar dicha sesión, se entenderá convocada para celebrarla en segunda convocatoria el día 25 siguiente á la misma hora y en local expresado.

Palma 4 de Abril de 1895.—Por A. de la J. de G.—El Vocal Secretario, Gregorio Vicens.

Ferro-Carriles de Mallorca

—El miércoles próximo se celebrará la acostumbrada romería en el oratorio del Cocó (Lloseta), efectuándose los siguientes trenes extraordinarios.

De Palma á Inca, parando en todas las estaciones y en la romería: A las 11:30 mañana.

De Inca á Palma, parando en id. id: A las 6:30 tarde.

De Inca á Binisalem, parando sólo en la romería: A las 1:30, 2:30, 3:30, 4:30 y 5:30 tarde.

De Binisalem á Inca, parando en id. id: A las 2, 3, 4, 5 y 6 tarde.

Notas.—Los trenes entre Inca y Binisalem sólo llevarán coches de segunda clase.

En estas estaciones se despacharán billetes de ida y vuelta para el Cocó al precio de peseta 0:30 y 0:20 respectivamente.

HERALDO DE BALEARES 5 céntimos

DIARIO ILUSTRADO, POLÍTICO, DE ANUNCIOS, AVISOS Y NOTICIAS

Tienda de "Las Monjas"

PRIMAVERA Y VERANO

Surtidos grandes y variados de la presente estación. Incomparable colección de alsacianas fruncidas, última creación de la moda, dibujos ricos, y artículo destinado á lucir cual ninguno en el paseo, 4 y 4 y medio reales cana.

Telas japonesas y viehys, género inglés, 6 reales cana.

Rica colección de piqué para vestidos con dibujos alta novedad, 8 reales cana.

Nuestro surtido de indianas es ya sabido que no se halla igual, ancho 4 palmos, 2:80 reales cana, colores sólidos.

No tiene rival nuestra sección de lanerías.

En géneros luto tenemos especialidad.

Federico Alabern.—Monjas, 25

COGNAC

AMAT HERMANOS-VALENCIA

REPRESENTACION EN ESTA—VALLORI, 25

Se vende en colmados, cafés y cervecerías

Parada de carruajes

DE

Bartolomé Fementas, Monjo

Alquileres á precios módicos para todos los puntos de la isla.

Rapidez, Comodidad, Seguridad, Economía 38, Amistad, 38.—MANACOR

LA LIRA

Sociedad Artística y de Socorros mútuos

Dicha Sociedad cuenta con una Banda de música dirigida por el conocido profesor D. Miguel Simonet.

Para contratar dicha Banda podrán dirigirse calle Casa España, número 19, local que ocupa la misma ó en casa del Director calle de la Harina, número 27.

SE VENDEN

en el taller de piedra de Santañy de José Bennasar, Olmos 148, trabajos labrados, como panteones, ménsulas y fiolas, trabajado todo con esmero y economía.

PERFUMERIA La Oriental

1-QUINT-1

Grande y variado surtido en perfumería extranjera y del país de los mejores fabricantes conocidos hasta el día á precios baratísimos.

Acabamos de recibir directamente de París los legítimos polvos Java de Monsieur A. Bourjois y Compañía á 5 reales caja.

Nota.—Los legítimos polvos Java se expenden directamente de París pero no fabricados en Palma.

Paraguas sedas superiores gran rebaja de precios por fin de temporada.

NO EQUIVOCARSE

Perfumería "La Oriental," 1-Quint-1

Tinta para sellos

Se vende suelta y en botellas en la librería de Rotger, calle de Palacio núm. 4, frente la Diputación Provincial.

Se venden muebles y efectos de casa de todas clases en bien estado de servicio, á precios cómodos: calle del Sol núm. 54, de 9 á 11 y de 3 á 5.

Se alquila.—La espaciosa tienda, en la que se vendía harina de la calle de los Hostales, es mucho más cómoda que el anterior, para una industria cualquiera ó almacén. También hay un primer piso para alquilar.

Informarán, Cadena, 2, entresuelo.

Se alquila un entresuelo calle Zagrana, 9.—Informarán en la tienda inmediata.

EL QUE SUFRE ES PORQUE QUIERE

Todas las enfermedades de la boca se curan infaliblemente con los específicos de Creus. El Anestésico Creus cura instantáneamente todo dolor de muelas; no es cáustico ni destruye el esmalte. La Gárgara Creus—también salinfada del mismo autor cura todas las enfermedades de las encías y del periodonto-dental, que son la causa principal de la caída prematura de los dientes y poner fuertes los dientes débiles ó movidos. El Escorzo de la boca ó Lacer estomatológico de Creus es el mejor y más barato de todos los elixires dentíficos; refuerza y endurece las encías y evita la formación del sarro ó tartaro. Los peñís dentíficos de Creus limpian y blanquean la dentadura sin destruir el esmalte, antonizan las encías y perfuman agradablemente la boca, haciendo desaparecer la fétidez del aliento. Depósitos generales.—Farmacia de las Copiñas, Centro Farmacéutico y perfumaría La Oriental de los Sres. Estarás y Quetglas, Quint, 1. Precios 5, 10, 4 y 3 reales respectivamente.

Viajes á Mahón

Saldrá de este puerto todos los viernes á las cinco de la tarde el vapor

Puerto Mahón

Admite carga y pasajeros. Se despacha: Plaza de Antonio Maura (antes Copiñas) número 5.

MORRHUOL DEL DR. PRIZA. CAPSULAS OLEOPEPTICAS. PARA ENFERMEDADES URINARIAS. SÁNDALO PIZÁ MIL PESETAS. PARA ENFERMEDADES URINARIAS. SÁNDALO PIZÁ MIL PESETAS.

EL MORRHUOL contiene todos los principios primitivos del aceite de hígado de bacalao; obra más rápidamente que el aceite. Las experiencias efectuadas en los hospitales y por reconocidos médicos, en su aplicación, han demostrado que el MORRHUOL es mucho más eficaz que el aceite, y las emulsiones del mismo, contra el túbulo pulmonar, empujando el túbulo y pulmones, esmeralda, linfático y estado oncológico en general. No contiene el MORRHUOL grasa alguna; puede tomarse en verano lo mismo que en invierno. 40 reales frasco; 42 frascos en caja. Se vende al por mayor y menor: farmacia del autor, plaza del Pino, 6. Barcelona, y principales de España.

SE ALQUILA En la calle de San Felio, número 22, hay un principal y segundo pisos que reúnen toda clase de comodidades. Informarán, principal, primera puerta.

ESTÓMAGO É INTESTINOS

ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA R. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

Úsese siempre el ELIXIR INGLUVINA GIOL, en la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Extrñamiento, Vientos abdominales, Catarros del estómago, Diarreas, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y se obtendrán resultados curativos sorprendentes.

Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado para la curación de las enfermedades del Estómago é Intestinos.

Venta al por mayor y menor: FARMACIA GIOL, Poniente, 31; BARCELONA

Alimento y Medicina



es la Emulsión de Scott de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa.

Es medicina, porque evita y cura la Tisis, Escrófula, Anemia, Extenuación, Debilidad, Catarros y Resfriados, Raquitismo, &c.

Es alimento, porque produce fuerzas y crea carnes.

La Emulsión original, la que representa mas de veinte años de estudio y práctica, la favorita de los médicos, es la que lleva la etiqueta del hombre con el bacalao á cuestas. De venta en todas las farmacias y droguerías. Exijase la legítima

Emulsión de Scott

REHÚSENSE LAS IMITACIONES. Scott y Bowne, Químicos. Nueva York.

LA BICICLETA AUTO-MOTRIZ POR GASOLINA Invento Hildebrand-Wolffmüller privilegiado en todos los países industriales. REPRESENTACION GENERAL PARA ESPAÑA Jorge Ahlemeyer, Ingeniero Gran Vía, 50 Agencia Industrial BELLA

Se ha extraviado una perra perdiguera cuyas señas son, la piel con manchas color canela, joven y fina de raza. Se gratificará á la persona que la devuelva, informarán en esta redacción.

Para vender.—Se desea vender una yegua torca de cuatro años siete palmos. Informarán en la redacción de este periódico.

Vapores trasatlánticos de hijo de J. Jover y Serra Miguel Jover saldrá del puerto de BARCELONA para los de HABANA, Matanzas, Santiago de Cuba y Cienfuegos, el día 15 del corriente mes. Admite carga y pasaje para dichos puntos. Informarán oficinas de la Islaña Marítima, número 26. Nota.—La carga debe embarcarse el viernes 12.

En la calle de los Huertos número 32 se alquila una botica con algofas, agua fuente y demás comodidades. Informarán, calle Beata Catalina, 19, 1.º

Madame Madeleine Levigueron, ofrece sus servicios á domicilio para la confección de sombreros de señora, á precios módicos. Calle Maymó núm. 7, junto al horno Banzá.

Palma.—Imprenta de Bartolomé Rotger.

Prontitud, Economía y Perfección FABRICA DE SELLOS de caucho GARANTIZADOS Unica en las Baleares Calle de Palacio núm. 4, frente la Diputación PRECIOS DESCONOCIDOS Especialidad en etiquetas de relieve engomadas para farmacia, á tres pesetas millar las de uso comun.